
 

質問順序 

 

令和元年６月６日（木）午前９時から  

 

３番   中  川  靖  広  議員  

 

１番   溝  部  真紀子  議員  

 

１２番   木  澤  正  男  議員  

 

１３番   奥  村  容  子  議員  

 

８番   井  上  卓  也  議員  

 

令和元年６月７日（金）午前９時から  

 

１１番   濱   眞  理  子  議員  

 

２番   齋  藤  文  夫  議員  

 

５番   伴    吉  晴  議員  

 

４番   小  城  世  督  議員  

 

 

 

 



中川靖広議員 
 

１．保育園、幼稚園、小学校が通園や通学、散歩に使う道路の安全性に

ついて  

（１）警察、教育委員会が連携し、安全性に問題がないか総点検を行

われるということですが、当町での状況をお尋ねします。  

（２）町の考え方と今後の対策についてお尋ねします。  

（３）町道１０１号線の安全対策についてお尋ねします。  

（４）中宮寺前バス停の東側で開発され、住宅ができているが、この

住宅から幼稚園、小学校等に通園や通学をする経路をお尋ねし

ます。  



溝部真紀子議員  

 

１．部活動のあり方について  

（１）運動・文化部活動の方針及び活動計画について。  

 （２）部活動指導員の活用について。  

（３）生徒のニーズを踏まえたスポーツ環境の整備について。  

（体育協会や元気クラブいかるがとの連携について）  

 

２．健康増進計画について  

 （１）人生１００年時代に向けて、健康を維持、増進することがます

ます大切になることから、まずは斑鳩町のこれまでの取り組み

について。  

 （２）これまでの取り組みにより、健康寿命は毎年延伸するなど一定

の効果がみられています。一方、平均要介護期間の伸びや健康

指標の改善状況等には課題があり、さらなる取り組みが必要と

考えることから、これまでの事業をどのように改善し、新たな

数値目標をどのように達成するのか。  

 

３．通学路における交通安全の確保について  

（１）通学路安全プログラムについて。  

 （２）いかるがパークウェイ開通による通学路の影響について。  

 （３）服部、興留地区を通り抜ける車の増加による安全対策について  



木澤正男議員 
 

１．西和医療センターについて  

（１）県が進めようとしている移転・建て替え計画について町は内容

等について把握しているか。  

（２）病児保育がスタートするが、影響等はないのか。  

（３）移転・建て替えに伴う規模縮小等はやめてほしいという声が住

民から寄せられているが、町として県に対応を求めていくべき

ではないか。  

 

２．障がい者団体への仕事の発注等、就労支援の取り組みについて  

（１）障がい者団体への仕事の発注等、就労支援の取り組みに対する

町の認識と現在の取り組み状況について。  

（２）町内の障がい者団体から更なる取り組みの充実・強化を求める

声があるが、今後の対応についてどのように考えているか。  

 

３．ゼロ・ウェイスト宣言に基づく今後の取り組みについて  

 （１）２０２７年（平成３９年）までに、ごみを燃やさない、埋め立

てない町を本気で目指すための取り組みとして、年次計画はあ

るのか。また、目標達成に向けての進捗状況はどうなっている

か。  

 （２）事業系ごみの削減に対する町の見解と取り組み状況について。  

 

４．国民健康保険について  

（１）国民健康保険税の計算方法である平等割、均等割りの考え方と

他の健康保険の保険料（税）の計算方法との違いについて。  

（２）子育て世代への負担軽減策として均等割りを軽減している自治

体があるが、当町でも同様の取り組みが出来ないか。  



奥村容子議員 
 

１．登下校見守りボランティアについて  

（１）登下校見守りボランティアの現状と今後について。  

 

２．高齢社会での期日前投票のあり方について  

（１）山間地域や、出かけることが困難な方への投票参加への取り組

みについて。  

 

３．聖徳太子１４００年御遠忌について  

（１）町としての取り組みについて。  

（２）住民参加で一体感を醸成するための事業実施について。  

 



井上卓也議員 
 

１．斑鳩町での災害時、水害時の避難所について  

（１）一昨年に大型台風が３つも奈良県に上陸したが、一昨年の大型

台風２１号等の避難場所について。  

  ①避難状況について。  

  ②駐車場等の状況について。  

  ③避難所運営マニュアルについて。  

 

２．平成３１年４月にいかるがパークウェイで起きた死亡事故について  

（１）以前から近隣自治会からも出ている信号機設置について斑鳩町

はどのように考えているのか。  

 



濱眞理子議員 
 

１．生活保護受給者への支援について   

（１）斑鳩町の現況と動向について。  

①医療費扶助と移送費について。    

②保護費の受け取り、医療券の受け取りについて。  

③制度の周知、きめ細かい説明実施について。  

④手続きの簡素化について。  

   

２．ごみ分別収集の促進について  

（１）自治会との協力について。  

①自治会未加入住民のごみ出しについて。  

②搬出時間・収集時間について。  

 

３．学校給食の無償化を視野に入れた支援計画を  

（１）子育て支援の充実のために無償化を目標とした年次計画の策定

を。  

 

 



齋藤文夫議員 
 

１．町道の安全対策について  

（１）町道は道路幅が狭く歩行者や自転車が怖くて通りにくいところ

があります。安全対策についてどのようにお考えかお尋ねしま

す。  

 （２）国道２５号線のバイパス一部開通により町道の交通量が変わっ

てきています。ドライバーに制限速度の認識や注意喚起してい

ただくため、交通量が多いところや危険と思われるところには、

積極的に制限速度の速度規制標識を立てることや、路面に制限

速度を表示するなどお考えがあるかお尋ねします。  

    あわせて、歩行者や自転車が安全・安心して通行できるよう歩

行者や自転車が通行する部分へのラインや歩行者や自転車が通

る路面をカラー化するなどの対策を検討するお考えがあるかお

尋ねします。  



伴吉晴議員 
 

１．町立幼稚園の運営について  

（１）今から３０年、２０年、１０年前と現在の園児数の推移を伺う。  

（２）５月１０日に国で成立した３歳から５歳までの幼保無償化につ

いて、町立幼稚園の影響を伺う。  

（３）今後の町立幼稚園の運営方針について伺う。  

 

 



小城世督議員 
 

１．公共施設におけるツバメの巣の取り扱いについて  

（１）昭和２５年に５月１０日から同月１６日まで愛鳥週間になって

います。住民の方がいかるがホールでツバメの巣をできかけて

は撤去している様子が目撃されています。町章がまだら鳩や、

イカルという鳥が町の鳥と、鳥とのつながりの多い町だけに今

後の町としての町施設での野鳥保護に関する見解をお聞かせく

ださい。  

 

２．民間の造成による橋梁工事の施工時期や安全管理について  

（１）４月から県道天理斑鳩線の阿波２丁目１１付近（敬真社前）の

造成に伴う橋梁の工事が行われています。片側通行になり簡易

の信号機が設置されていましたが、停止位置等非常にわかりづ

らく、また通勤時間帯など交通量の多い地域であるにも関わら

ず、ガードマン等の配置も町の指導があってからだと聞いてい

ます。工事開始前に町と協議し安全確認等が出来たのではない

かと考えます。今後の町としての対策をお聞かせください。  

 

３．投票率について  １８歳、１９歳の投票率について  また斑鳩町の

投票率の低下に対する今後の取り組み  

 （１）選挙権の年齢引き下げが２０１６年（平成２８年）６月１９日

に施行され、同年６月２２日から適用されました。斑鳩町の１

８歳及び１９歳の投票率は全国平均と比較してどのような状況

になっていますか。  

（２）斑鳩町は、投票率向上に向けどのような取り組みを行っていま

すか。また投票所の区割りや期日前の場所等の見直しの計画は

ありますか。  

  

 



  

 

 

 

傍聴の方は、傍聴受付簿に住所及び氏名をご記入のうえ、傍聴にあ

たっては次の事項を厳守してください。  

 

１．帽子を着用し、又は傘等を携帯しないこと。  

  ただし、議長（委員長）の許可を得た者は、この限りでない。  

  （携帯電話・ポケットベルの類を含む）  

※会議進行の妨げになりますので、携帯電話は電源を切ってお入

りください。  

２．飲酒（酒気帯び）、飲食又は喫煙しないこと。  

３．私語又は談笑しないこと。  

４．プラカード、旗、はち巻、腕章その他気勢を示す恐れのあるもの

を持ち込まないこと。  

５．写真、映画を撮影し、又は録音等をしないこと。  

６．議場（委員会室）における言論及び行為に対し、言語、拍手、そ

の他の言動をもって批評を加え、又は可否を表明しないこと。  

７．議事を妨害するような行為をしないこと。  

８．その他すべて議長（委員長）の指示に従うこと。  

 

 

斑  鳩  町  議  会  

 


